

Diario de Alicante



Preco de suscripción:

En Alicante, un mes. . . 1'50 Ptas.
España, trimestre. . . 5

Número suelto
5 CÉNTIMOS

Apartado en Correos
Teléfono num. 175

La correspondencia al Director
El envío de valores al Administrador

Redacción y Administración
Calle de Castaños, núm. 44

Año III

ALICANTE. Viernes 23 de Abril de 1909

Número 661

Página del Viernes

(Colaboración inédita)

CRÓNICA

¿BURGUESES?

(Recomendada en nuestro Concurso último)

Lema.—«La Historia es la conciencia del género humano.—P. Perceiro».

En todas esas reuniones de ilusos, de ilusos porque no saben a ciencia cierta a donde van, si a la ergástula ó al Aventino, por entre las abigarradas y multicolores ideas anárquico libertarias y sociales-comunistas mezcla de filosofismos é ideas roussonianas y de grandes principios humanos, hase dado en combatir al periodista, siquiera sea por el carácter sacerdotal que alguien le atribuye, sacerdocio del progreso, que ofrece en el ara de la civilización, á falta de incienso, las energías espirituales del pensamiento y los sublimes destellos de la inteligencia.

¡Cuántas pequeñeces, cuántas grandezas miserables, cuántas ingratitudes, cuánto amor propio sin satisfacer y mal contenidas aspiraciones, no corren en tropel tras las blancas cuartillas, á despecho de la pluma anónima del anónimo trabajador que es la verdadera bestia humana que describe Zola, encorvado, atrofiado con un trabajo de dieciocho horas diarias, sin luz en el hogar, sin pan quizás para sus hijos, empujado por la masa social, por la opinión pública, recibiendo como estipendio menos que un albañil, exprimido hasta en las últimas gotas de su sangre, vive, hasta que enferma, ciego, quebrantado, con el cerebro seco de pensar y el corazón roto de latir, concluye su vida en el lecho humilde de un hospital ó de un asilo.

No, anarquistas, no, eso no es un «burgués», tal y como vosotros entendéis esa palabra; eso es algo más, ó por lo menos tanto, que el obrero que cae de un andamio, que el cura, y que el misionero que sucumben abrasados por la fiebre en las tierras africanas, que el soldado que recibe un balazo, que el minero que muere afixado por los efectos venenosos de los gases desprendidos de las entrañas de la tierra.

Porque el periodista es mártir sin gloria, trabajador sin recompensa que ha de pensar y ha de creer por cuenta ajena, por cuenta de ese monstruo de bronce que se llama género humano, por cuenta de la opinión pública, de esa fuerza voluble y egoísta, sin corazón y sin alma, que como trituradora colosal lo destroza en su engranaje y una vez agotado lo arroja á que se muera de miseria en medio del arroyo.

No teneis, pues, razón, para motejar al periodista, ni menos para anatomizarlo.

Destruyéndole, destruyendo lo que representa en la época moderna, desfríos, el libro, la idea del porvenir, la noción de la verdad, el telégrafo, el vapor y todo cuanto constituye el adelanto de los tiempos.

Las preocupaciones y el error ellos mismos se disipan; todo es cuestión de saber esperar.

Cuando aprendáis á leer en las páginas de los siglos y en las páginas del cielo y en tantas y tantas otras de las de ese volumen colosal que la naturaleza

za abre ante los ojos del hombre diciéndole ¡Mira y Créete! cuando vuestros pequeñuelos sepan rezar primero y discernir después sobre cómo y por qué debe rezarse; cuando vuestras mujeres eleven su nivel mental y cuando la máquina os redima de la esclavitud bestial del trabajo de los músculos dejando fuerzas y medios á vuestros cerebros para meditar y comprender las grandes verdades y mentiras, entonces, en ese día con plena conciencia estudiad, estudiad al periodista... y después de estudiarlo y conocerlo por completo

¡Motejarlo y no bntirlo y escarnearlo si podéis!

Alfredo Roca Rittwagen.
San Fernando (Cádiz).

Sonetos románticos

¡Oh, evocador encanto de estos salones viejos que tuvieron antaño una época de gloria!
¿Qué figuras románticas copiaron tus espejos?
Pensativos retratos, decídmela vuestra historia...

¿Qué secretos ocultan los rojos cortinones que oyeron decir versos de un fogoso lirismo?
Ceremoniosos aires de antiguos rigodones
¿por qué en estas estancias ya no sonáis lo mismo?

Damas de aquellos tiempos, cordiales y coquetas que bebíais vinagre para estar siempre pálidas,
y amábais sobre todo la santa poesía,
haciendo así felices á los tristes poetas...

Damas de aquellos tiempos bellas y cálidas
¿por qué esa época vuestra no habrá sido la mía?

Los pretéritos días que nunca conocimos,
los pálidos semblantes y los tocados viejos
son como esas mujeres cuyo retrato vimos
y á las que amamos sólo porque estaban muy lejos.

¡Oh, las damas románticas cuyos días pasaron,
y con ellas, sus dioses: Rossini y Lamartine!
Tal vez dos iniciales confundidas grabaron
una noche de luna en un viejo jardín...

Vosotras perfumásteis el siglo diecinueve
con las almas de faego en un cuerpo de nieve,
de la reina Cristina á Eugenia de Montijo...

Por vosotras, románticas, aun mi corazón arde;
á este mundo tan viejo, he venido muy tarde;
debí ser vuestro amante y he sido vuestro hijo.

Fernando Fortúa.

ILUSIÓN

I

A un lado del camino real, entre castaños y eucaliptos altos, se alza el Pazo de Campelo, que un viejo campesino, Guntían de Saborey, cuida lealmente, haciendo á la á la vez las funciones de administrador y de amo.

El dueño del Pazo, descendiente de los condes de Campelo, vive en lejanas tierras y sólo muy de tarde en tarde escribe una lacónica carta al mayordomo, en la que apenas hace mención de sus fincas, como si éstas fueran una regalo para los aldeanos que disfrutan de ellas mediante un insignificante foro, que muchas veces sufren un atraso, se confunde con el siguiente y se deja olvidar poco á poco envuelto en un saco de brillante maíz regalado al Condado y que Guntían, sonriente, hace ingresar en el amplio hórreo, que en medio de la era reduce al sót.

Por todo aquel contorno es venerado el nombre de los Campelo y saben los mendigos y caminantes que bajan del valle, que nunca falta en el Pazo un bien de caridad; pues así como alrededor de otros corre un mundo de sombras y de larvas, ó le yenda triste ó fa'al que va de boca en boca

y aleja de sus puertas al necesitado, en éste, por mandato del noble señor, todos son socorridos y bajo el escudo carcomido que corona la portada brotan, constantemente flores de bendición, queriendan unos labios trémulos y agradecidos.

Una noche otoñal, de luna clara y redonda, Guntían, después de cerrar todas las puertas y soltar los perros que vigilaban sobre el alto muro, se dirigió á la amplia cocina de la casa, donde su mujer pelaba castañas, y una moza, criada de labranza, robusta como una encina, soplabá al fuego que bullía en el llar.

Los dos viejos hablan de cosas indiferentes, lugareños deires de paz y de calma. Ella es alta; él encorvado; ambos tienen la faz arrugada y los cabellos blancos, y sus mejillas de piel reseca brillan á la luz del fuego que la moza «agarima».

De pronto, en el silencio nocturno, llega hasta la cocina el repetido ladrar de los mastines. La moza, volviéndose hacia sus amos, dice:

—Los canas la iran á la luna. ¡Que buena noche para «aparrandear»!

—¡Díalo—dijo el viejo.—¿á la luna dios, repaza, que ladran? Mucho ladrar es eso.

Y abriendo una ventana, ve que los perros, subidos al muro, siguen á alguien que pasa por el camino. Se oye entrecerrar de horrajes y ruidos de bestia que hunde los cascos en el pedregal.

—¡Guntían! ¡Guntían!—grita una voz varonil en el camino.

Guntían sale á la huerta á ver quien es. Llama á los perros que llegan á él ventean-do, moviendo la cola. Se acerca al portalón, y al traves de sus hierros ve á un hombre envuelto en una manta, que descabalgaba en tumeo de un pequeño caballo, cuya silueta destaca en una cinta de luz lunar que se extiende por el camino.

—¿Cuál es?

—Yo, Guntían. Abre. ¿No me conoces? El viejo dá un paso atrás. O sus ojos le engañan ó aquel es su propio amo, el señor conde.

—¿Y luego, es usted? ¡Quién lo había de decir! ¡Santo Cristo de Gande le vea venir muy dichoso y con salud!

Y así en confuso tropel al reconocer al amo salen de sus labios labriegos cariñosas palabras, en las que van unidas un asombro, una alegría y una bienandanza. El conde desprende sus manos de entre las toscas de Guntían, que las aprisiona con rudo cariño.

—¡Sí, soy yo!—dice sonriente.—Vengo á vivir aquí en busca de paz y de descanso. Cuando llegamos á viejos, Guntían, no queremos más que sosiego.

—Ay señor, usted no es viejo; y si busca sosiego, como haberlo aquí sí lo hay.

II

El conde de Campelo volvía, después de una ausencia larga, á su viejo solar, pensando que la vida de calma que deseaba sólo la encontraría en la aldea donde había nacido, en la casa de sus mayores, en el jardín que cuidaron sus abuelos, en los caminos tortuosos y hondos...

Su alma llena de desencantos, que corriera con locura tras de una felicidad, se consideraba venida sin haberla logrado, y de su espíritu se había apoderado un va go escepticismo que le permitía, sin embargo, acariciar una remota esperanza, remedio para su mal.

Mientras cenaba con sus mayordomos, se sentía encantado de la paz que allí había y contó á estos su proyecto de vivir constantemente en el Pazo. Trataba de dar á su conversación matices de jovial humor, y los dos viejos, que le escuchaban atento, notaban en su semblante una profunda huella de tristeza. Su pelo, cuidadosa-

mente alisado, brillaba sobre la frente, por donde corrían unas profundas arrugas.

Guntían le hablaba del estado de las tierras y de las rentas. Pero el conde, que tenía tanta confianza en él como desinterés por aquellos bienes, contestaba que tiempo tenían para hablar de tales cosas, encargando solo que al día siguiente, muy de mañana, llevaran la caballería que le condujera al Pazo al señor cura de Pardesos, quien se la había prestado y con el que almorzara aquella tarde.

Al concluir de cenar subió á sus habitaciones y se asomó á una ventana.

La luna, grande y bobalicona, iluminaba la campiña. En una hondonada aparecía la aldea envuelta en el humo de los hogares. Los perros ladraban, contestándose unos á otros de huerta en huerta, y el río, entre los álamos, entonaba su canción georgica. Todo ante la vista aparecía igual; los muros testigos de su pasada añoranza, los troncos ufanos del jardín, las frías paredes del Pazo, eran las mismas que le habían visto en brazos de la Quimera, y que graves, mudos y austeros, saben oír el murmullo de la vida, riendo y murmurando caricias al recibir el sol. A su memoria se acercaban entonces los tiempos felices y lejanos de su mocedad, y poco á poco «que las ilusiones defraudadas se le evocaron en la noche clara, torturándole alma. Su Pazo y su jardín le producían una infinita melancolía.

¿Había apurado acaso el contenido de su última emoción, desflorándola de antemano?

Campelo recordó que en la aldea había en otros tiempos un viejo llamado «el Parreco», en cuya casa se reunían por las noches, una vez á la semana; mozos y mozas, viejas y viejos, que alrededor de la lumbre se contaban historias vulgares, llenas de trapelión y embellecidas por un misterioso tinte.

Guntían llegó en aquel momento á la habitación de su amo, seguido de la criada, que conducía unas blancas sábanas de lino para la cama del señor.

—¿Vive aún «el Parreco», Guntían?—preguntó el conde.

—Ese no muere nunca. Está tan «rufo» como enantes, y mismamente esta noche se cuecen en su casa las primeras castañas del otoño y habrá vía de la Arnoya y mucho gentío.

El conde expuso á Guntían su deseo de ir á casa del Parreco á pasar la velada, y el mayordomo, orgulloso de acompañarle y presentarse con él ante aquellos que le amaban tanto y le creían tan lejos, decía emocionado:

—Harán, señor, un lugar preferido para usted. ¡Que orgullo cuando le van!

III

Al poco rato, amo y criado salieron por una puerta que daba á la era y se encontraron en el camino. Bajo sus pies sonaban las hojas secas y los árboles, altaneros y pomposos, rumoreaban en la cima, dejando en el suelo su sombra inquieta. Tras ellos caminaba el perro.

Al llegar á casa del «Parreco», el conde pareció dudar un momento antes de atravesar la cancela, más franqueada ésta, penetraron en el patio, que la luna iluminaba con claridad lechosa. Al fondo se veía el marco de luz de una puerta, que el perro comenzó á arañar, y como solo estaba acrimada cedió lentamente. Campelo dió una patada al oén y, volvió á entornarla.

Estaba tan indeciso, que no sabía si entrar ó marcharse; sus manos agarraban la puerta fuertemente, atisbando el interior por una rendija, y entre sus dedos notaba la suavidad de las pieles de zorros, lobos y raposos que los aldeanos pegan en las maderas para ahuyentar los animales dañinos.

En la amplia cocina ardía una buena lumbre. Las mozas pelaban castañas; las viejas hilaban; éstas, vestidas con refajos de burdo picote; las otras con dengue de grana, haciendo maliciosos guiños á los mozos que las hablaban quedo mientras extendían su brazo en la oscuridad en busca de sus cinturas. Los viejos, en un rincón, bebían lentamente y comentaban con misterio acaso un litigio, que es plato sabroso. Del grupo de los mozos salía de vez en cuando una carcajada, y las viejas, sonrientes, levantaban maliciosas la cabeza del huso.

Había en todo aquello una grata paz; así como una suspensión de la vida, vida aldeana, feña y remota.

El conde dejó de mirar por la rendija, y haciendo un brusco movimiento, dijo á Guntían:

—¡Vámonos que aquí no hacemos nada! El viejo, sin comprender lo que oía, contestó:

—¿Pero no entramos señor?

—¡No! ¡No! ¿Para qué? ¿No comprendes que ahí dentro no puedo disfrutar de igual felicidad que vosotros y que mi presencia estorba? Vámonos, vámonos.

El mayordomo le siguió en silencio, y mientras caminaban hacia el Pazo pensaba que el señor conde no debía estar bueno.

—¡Arrenégote! Para otro tanto no salir de casa.

En el castañar cantaba un mochuelo. Los perros ladraban en las eras, y en un remanso del río la luna proyectaba una larga espada de plata.

IV

Al día siguiente, al florear la alborada el conde de Campelo, montado en la recia caballería del cura de Pardesos, emprendió, triste y contrariado, el camino que la noche anterior le condujera á su Pazo, en donde la vida bucólica que había creído poder disfrutar á su sombra, le rechazaba.

—¡Todo ha sido—decía—un dulce sueño y una ilusión!

Un gallo cantaba en los corrales y el sol mañanero iluminaba las cumbres y el viejo jardín, dorando la copa de los castaños patriarcales y sombríos, que, en sazón, enseñaban unos erizos rudos y espinosos.

Prudencio Canitrot.

CRÓNICA CIENTÍFICA

LA CONQUISTA DEL AIRE

IV

Aeroplanos

El aeroplano y la cometa.—Condiciones favorables á la velocidad de los aeroplanos.—La estabilidad de los aeroplanos.—Su lanzamiento.—Descenso.—Coste de los aparatos.

El aparato volador de alas planas y fijas parece hoy el más próximo á dar una solución bastante práctica de la navegación aérea. Ofrece, pues, un interés especial.

No es es mi propósito ahora exponer su teoría que, aunque sencilla en principio, requiere demasiado espacio. Ni tampoco dar una descripción completa de los aparatos, difícil sin disponer de figuras. Quiero únicamente resumir los resultados prácticos alcanzados y las ventajas que esta solución ofrece.

Para adquirir una idea del fundamento del aparato, basta considerar una cometa de las que vuelan los niños.

El choque del aire sobre su superficie tendería á trasladarla paralelamente á su posición, pero, bajo la influencia de las resistencias que halla, se descompone en dos fuerzas: una vertical y en sentido ascendente que equilibra el peso del aparato y

tra en dirección opuesta á la resistencia del hilo.

Lo mismo ocurre en el caso del aeroplano. En éste la segunda fuerza es horizontal y su resistencia ha de ser vencida por el movimiento propulsor de las hélices verticales del aparato.

La diferencia esencial entre la cometa y el aeroplano es que en aquella el equilibrio se obtiene por la resistencia estática de un hilo y en éste por una fracción dinámica. En la primera, el aparato fijo se sostiene por el choque de una masa de aire que se dirige sobre él, exigiendo para funcionar un viento suficiente; en el segundo, es el aparato el que se precipita sobre el aire en reposo, dependiendo la intensidad del choque de la velocidad que adquiere, y el caso más favorable ha de maniobrar en todas direcciones es la ausencia de viento.

Dos condiciones favorables hacen esperar que el aeroplano puede alcanzar la velocidad ideal.

Es una que, á tenor del crecimiento de la velocidad, la inclinación de los planos con respecto á la horizontal ó dirección que sigue el aparato puede disminuir á igualdad de las demás condiciones, aumentando de este modo la componente vertical, es decir, la fuerza que sostiene el aeroplano en el aire, y disminuyendo la componente horizontal ó fuerza de resistencia.

La otra es que el poder ascensional aumenta más deprisa que la potencia del motor, pudiendo elevarse los aeroplanos con un esfuerzo menor que la mitad de su peso. Así se puede aumentar, sin temor del aumento de peso, el esfuerzo propulsor y emplear motores relativamente pesados que frecuentemente dan lugar á rotura.

Wright ha empleado un motor de 25 caballos para elevar su aeroplano de 400 kilogramos de peso aparte de los tripulantes y darle una velocidad de 60 kilómetros por hora. El motor pesa más de tres y medio kilogramos por caballo, siendo así que hoy se construyen algunos que solo pesan medio kilogramo por la misma unidad de fuerza.

En algunas ocasiones se han alcanzado velocidades superiores y Farman, con un motor más potente, ha llegado á los 75 kilómetros.

Los dos grandes problemas á resolver en el aeroplano es el lanzamiento y la estabilidad en el aire.

En este último, (el más difícil) se progresa rápidamente con los datos que suministran los ensayos realizados. Primeramente, se consigue estabilidad suficiente sin recurrir á dos planos por lo menos (apartados biplanos) y á este tipo pertenecen los aeroplanos Wright y Farman. Hoy ya se construyen aparatos monoplanos bastante estables que permitirán aumentar grandemente las velocidades y en los que parece más fácil el lanzamiento y manejo.

La gran ventaja del aeroplano está en que puede tomar tierra sin el auxilio del motor, de suerte que las averías de este no obstruyan necesariamente la caída inmediata del aparato. Un piloto experto puede conseguir, aún sin el motor, un descenso lento y cómodo, particularmente si se halla á una altura grande.

También habrá de progresar el aeroplano en el sentido de obtener rápidamente elevaciones grandes y poder mantenerse en ellas, durante bastante tiempo.

La resistencia del aparato puede conseguirse fácilmente, no siendo cuestión esencial disminuir exageradamente el peso, y la seguridad en el suelo de aparatos construidos para resistir velocidades absolutas de 80 kilómetros, que ningún viento alcanza, puede considerarse completa.

La cuestión económica la resuelven favorablemente estos aparatos cuyo coste actual es solo de unas 25.000 pesetas y su entretenimiento y gasto de combustible es inferior al de los automóviles, pues no están sujetos como estos á la acción deteriorante del polvo y de los golpes.

Dejaré para un último artículo las aplicaciones de estos aparatos en comparación con los otros medios de navegación aérea.

G. B.

LA SEÑORA

D.ª Fernanda Mayer y Amor

DE GUARDIOLA

Ha fallecido á las diez de la mañana de hoy

R. I. P.

Su afligido esposo, D. José Guardiola Picó, hijos D. José, D. Fernando y D.ª Emilia, hijos políticos D. Federico Fajardo, D.ª Eloisa Ibáñez y D.ª María del Consuelo Ausó, nietos, sobrinos, primos y demás parientes,

Suplican á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir al entierro, que tendrá lugar mañana á las cinco de la tarde, en la Iglesia de San Nicolás, por lo que recibirán especial favor.

Alicante 23 Abril 1909.

Casa mortuoria: Sagasta, 53.

El duelo se despidió en la calle de Alfonso el Sabio.

Se suplica el coche.

Libros y periódicos

«Los contemporáneos»

Esta preciosa publicación da á conocer al público en el número correspondiente á la presente semana una delicada novela de Antonio Zoroya titulada «El pequeño Edsón».

Para el próximo número se anuncia la publicación de una novela de Leyda.

Rafael Leyda es escritor finamente irónico y lleno de espiritualidad. En sus obras hay como una gran sonrisa que va resbalando de una página á otra, lo que las presta un encanto inefable.

Esta rara cualidad constituye el mayor mérito de la novelita «Veraneo sentimental», que primeramente ilustrada en colores por Sancha, publicará «Los Contemporáneos» en su número próximo.

Anuncia «Los Contemporáneos» una novela del excelente escritor G. Martínez Sierra.

La romería de ayer

Ayer tuvo lugar en el inmediato caserío de la Santa Faz, la tradicional romería, asistiendo una representación del Excelentísimo Ayuntamiento.

Como de costumbre hubo función religiosa y feria.

El Monasterio se vio concurrido por muchas familias de esta capital.

El número de gente jaranera que acudió de comilona fué mayor que en años anteriores. Bien es verdad que la temperatura invitaba á pasar el día en el campo.

Por fortuna no se registró desagradable incidente alguno á pesar de que el vino corrió en abundancia.

POR LA INFANCIA

Las cantinas escolares

La inteligente directora de la Escuela Normal Superior de Maestras, nuestra respetable amiga doña María del Amparo Hidalgo ha puesto fin á una meritoria labor que con tantos desvelos como amor venía haciendo en favor de los niños menesterosos.

Luchando con la indiferencia característica de este pueblo, pensó establecer las cantinas escolares aquí aún no implantadas.

Trabajó con denuedo y su callada y pacientísima labor va á verse premiada por el éxito mañana día 24 que tendrá lugar la inauguración de la primera cantina escolar establecida en Alicante.

El acto se verificará á las doce con asistencia de las autoridades.

Dicha cantina funcionará en la escuela pública establecida en la calle de Ramalés.

Al invitarnos á la inauguración la señora Hidalgo, nos ruega que invitemos desde estas columnas el simpático acto que se verificará mañana, á cuantas personas de Alicante se interesen por la suerte de la infancia desvalida.

Para la Exposición

Don Miquel Carrilo, el habilidoso artista que ha decorado con buen gusto buena parte de las habitaciones de

nuestro Casino, ha terminado el plano en relieve del muelle en construcción encargado por la Junta de Obras del Puerto con destino á la Exposición Regional de Valencia.

La obra del Sr. Carrillo, ha sido justamente elogiada por el esmero con que está construida y por los detalles de la fábrica de materiales, tinglados, adorno de pórvido, vias, gruas, etcétera minuciosamente talladas—escala al 2 por cien.

Felicitemos al señor Carrillo por su primeroso trabajo labrado sobre madera y hecho en muy corto espacio de tiempo.

Espectáculos

Teatro Nuevo

Tres noticias

Con la conocida zarzuela «La casita blanca» hizo anoche su reaparición ante nuestro público, del que ya era ventajosamente conocida la tipe señorita Alborns siendo muy bien acogida y recibiendo muchos aplausos.

Para esta noche nos anuncian el debut en la sección de las diez del barítono Sr. Albentosa que con la señorita Alborns cantará «Carceleras».

Y como última noticia diré que mañana se estrena «La alegre trompetería» ó «Éxito de Esclava» en donde se representó más de cien noches.

Como ya sabemos la procedencia y sabemos lo que se estrena, luego no vale llamarse á engaño.

Cine Sport

Con el debut de la bella «Carmela» inaugura el domingo su temporada de verano este elegante cine, á esta hermosa completista seguirán luego otras no menos sugestivas y elegantes, además la empresa tiene en cartera varios números de gran atracción procedentes de París y Marsella; todo pues promete que la temporada veraniega á de ser brillante en este popular cinematógrafo.

Exposición regional valenciana

Aviso importante

Los señores expositores que tengan necesidad de nombrar persona que los represente en todos los actos relacionados con la Exposición, se servirán comunicar á esta Comisaría en nombre, apellidos y domicilio de los representantes.

Valencia 21 abril 1909.—F. Molón.

De elecciones

Los colegios electorales quedan instalados en los siguientes sitios:

Distrito primero.—Consistoriales

Sección 1.ª—Calle de San Fernando, número 36, bajo.—Sección 2.ª—Calle de San Fernando, número 34, planta baja.—Sección 3.ª—Calle de San Pascual, número 16, planta baja.

Distrito segundo.—San Francisco

Sección 1.ª—Calle del Cid, número 39, Zaguá del Juzgado Municipal.—Sección 2.ª—Escuela pública de la partida de los Angeles, número 83.—Sección 3.ª—Barrio de las Carolinas, calle llamada no oficialmente de la República, casa números 31, antiguo y 37, moderno.—Sección 4.ª—Partida del Babel, casa número 60.

Distrito tercero.—Hernán Cortés

Sección 1.ª—Calle de Gerona, número 28, planta baja.—Sección 2.ª—Calle de Aranjuez, número 10, planta baja.—Sección 3.ª—Calle del Molino, número 3, bajo.

Distrito cuarto.—Teatro

Sección 1.ª—Calle de las Navas, número 36, planta baja.—Sección 2.ª—Calle del Santísimo Cristo, número 2, planta baja.—Sección 3.ª—Escuela pública del barrio de San Blas.

Distrito quinto.—Carmen

Sección 1.ª—Calle de Maldonado, número 9, escuela pública.—Sección 2.ª—Plaza del Carmen, número 2, planta baja.—Sección 3.ª—Calle de Toledo, número 30, escuela de niños.

Distrito sexto.—Santa María

Sección 1.ª—Casa Matadero.—Sección 2.ª—Plaza de Ramiro, escuela de niños.—Sección 3.ª—Calle de San Telmo, número 1, planta baja.

Distrito séptimo.—San Antón

Sección 1.ª—Calle de Alfonso el Sabio, número 14, duplicado, imprenta del «Boletín Oficial».—Sección 2.ª—Prolongación calle Castañes, número 2.—Sección 3.ª—Calle San Vicente, número 50, escuela pública.—Sección 4.ª—Calle del Pozo, número 38, planta baja.—Sección 5.ª—Calle de Sevilla, número 11 (antes 23), planta baja.

Distrito octavo.—Espanoche

Sección 1.ª—Calle de Just, número 55 (Banalúa), escuela pública.—Sección 2.ª—Calle de Foglietti, número 11, planta baja, barrio de Banalúa.—Sección 3.ª—Calle de Ramales, números 21 y 23, escuela pública.—Sección 4.ª—Calle de Trafalgar, número 65, planta baja.—Sección 5.ª—Carretera de San Vicente, antiguo depósito de Aguas.

Eugenio d' Ors

Este gran espíritu culto, este eminente joven catalán que tan sugestivas, amenas y sesudas crónicas ha publicado con el ya popular pseudónimo Xenius ha comenzado en Barcelona un curso analítico y comparativo de la producción científica de los grandes sabios, para deducir lecciones típicas y sentimentales, que ha alcanzado un éxito suntuoso, según leemos en la prensa de aquella ciudad.

La «élite» de la intelectualidad catalana, todos los grandes maestros, los artistas, los poetas, los literatos de Barcelona acudieron á oír la primera lección de Xenius saliendo admirados del talento del ilustre joven conferenciante.

Las felicitaciones recibidas fueron tantas como asistentes al acto.

Lea la nuestra muy sincera y entusiasta.

La juvenil mejicana

A medida que el público va enterándose de la gran novillada que se está organizando para el día 2 de Mayo próximo, aumenta el entusiasmo y la curiosidad entre los aficionados alicantinos por conocer y apreciar en su justo valor el mérito de los diestros mejicanos.

Indudablemente la presentación de la cuadrilla «juvenil mejicana» en nuestro circo taurino es un verdadero acontecimiento y una gran novedad por ser la primera «troupe» que se arriesga á atravesar el «charco» para lucir sus habilidades en los circos españoles sin temor al fracaso.

Este es un fundamento poderosísimo para hacernos pensar que la cuadrilla «juvenil mejicana» ha de ser real mente notable porque venir á España, á la cuna del toro justamente llamada, á sentar plaza de habelidosos y valientes toreros sin serlo,—cuando tantos y tan notables los tenemos en nuestra hermosa tierra,—sería de una candidez sencillamente inexplicable.

Tenemos á la vista infinidad de periódicos de Méjico y sus Estados en los que se hacen grandes elogios de las condiciones envidiables que adornan á los diestros «pachuqueros» para el difícil acto á que se dedican. Veremos el día 2 de Mayo si todos esos arreos y filigramas de que tanto habla la prensa mejicana se tornan en «agua de borrajes».

Nosotros hemos de ser imparciales é imparciales con los «mejicanos» y francamente no nos daría mucho gusto que vinieran de América á darnos «gato por liebre».

Esperemos el debut.

POLÍTICA

El esquiismo de ciertos republicanos ha echado á perder el triunfo electoral indiscutible de este partido, y el ardor empleado por unos pocos ambiciosos, ha servido á los azas desorganizados monárquicos para que sus candidaturas suban de precio en el mercado electoral.

De los pocos hombres prestigiosos que en la candidatura republicana hay, dos por

lo menos no quieren que sus nombres sirvan de juguete á nadie, y han tomado el feliz acuerdo de zafarse del compromiso en que intentaron aviesamente meterlos, esquivillos de menor cuantía.

Ni D. Leandro Noguera, ni D. Antonio Garofa Soler se hallan dispuestos á la lucha electoral, sirviendo de rodajas á adalides ful.

Así nos lo comunican y así lo consignamos.

No serán probablemente ellos solos los que adopten actitud semejante.

Según nos comunican, hay otros dos señores, candidatos republicanos, que optan por quedarse en casa antes que hacer el ridículo... aunque ese ridículo pueda proporcionarles un acta de concejal.

Descartado ya el fracaso de los republicanos por la argucia puesta en práctica por unos pocos señores, empeñados en ser concejales, el triunfo parece ya ser indiscutible del *trust* formado por canalejistas y conservadores.

En San Francisco se tirará á degüello al señor Povil, para que salgan triunfantes el señor Antón y el Sr. Pérez Mireto.

También parece ser que el *bloque*, mejor dicho los que manejan los monigotes del *bloque* tratan de hundir al Sr. Martínez Torrejón y á otro señor periodista y ex diputado provincial, por un lado y por otro al Sr. Ramos Prévés, y á otro periodista lotero porque... tienen mimbres para ocupar la alcaldía en lo futuro y hacen sombra á los que quieren ser candidatos indiscutibles, únicos para ese ambicionado puesto.

La consiga entre los dos directores, el conservador y el canalejista es esa.

Los povedistas pueden descomponerla y de ellos dependerá que la cosa cambie.

Una carta

«Señor director del DIARIO DE ALICANTE. Mi distinguido amigo: Como me interesa aclarar algo de lo que dice su periódico anoche en la sección «Política», me dirijo á usted confiando en que reconociendo que me asiste la razón para ello, dará cabida en las columnas de su periódico á estas breves líneas.

Me rectificación se reduce á hacer constar que no he tenido arte ni parte en la proclamación de candidatos hecha en el Círculo Republicano y que no he solicitado figurar en dicha candidatura; muy al contrario; cuando se me consultó respecto á particular me negué resueltamente á que se me indicara siquiera, y aún ahora con el texto al Círculo R. publicano (que acaba de anunciarme mi proclamación como candidato), que agradezco la deferencia con que me honran mis amigos pero que tengo el firme propósito de no presentarme candidato, renuncio á este honor.

De modo que podrá demostrarle que no pueden referirse á mí las frases que desliza en su diario al referirse á unos cuantos ambiciosos que han hecho proclamar su candidatura.

Sin nada más que exponerle y anticipándole gracias por la inserción de la presente, se reitera de usted afmo. a. q. e. s. m.,

Antonio Garofa Soler»

A este respetable y querido amigo nuestro debemos decirle que en nuestra información de anoche habíamos de caudales, ambiciosos y de prestigiosos comerciantes. Nosotros incluimos al Sr. Garofa Soler entre los últimos, como claramente se deduce de las líneas que anoche se publicaron en este periódico.

Con leer lo escrito bastará al Sr. Garofa Soler para convencerse de cual fué nuestra intención.

El señor D. Juan Guilló no se retira de la lucha electoral, aunque no piensa trabajar la elección. Que es igual.

D. Edmundo Ramos, dicese, que vuelve á renunciar á ser candidato.

También se dice que no acepta el cargo D. Juan Carratalá Aznar.

Hemos hablado con un prestigioso republicano local, de los que han huido del Círculo de la calle de Ballén en vista de lo ocurrido anteaer y nos ha dicho:

«Es deplorable lo ocurrido. Yo y conmigo los disgustados por ver que en nuestra casa se hace lo mismo que en la casa de nuestros enemigos, sabremos callar nuestro disgusto y votar á los que se digan republicanos.

Pero cuando pasen elecciones deslíndame los campos aunque nosotros seamos pocos y muchos sean los partidarios de «ciertos» procedimientos que consideramos en pugna con la democracia.»

Sección religiosa

Santo para mañana: San Fidel.

Iglesia Colegial.—A las ocho y media de Virgen y á las nueve Horas Canónicas y Mayor.

Santa María.—A las ocho y media mi

Correspondencia

«Uno del roble».—Alicante.—Es intolerable que siendo V. persona, al parecer, haga esas cosas.

J. A.—Almería.—No está mal escrito pero es estúpido el asunto.

Pepe J.—Marcia.—Envíe otra cosa. Tiene usted condiciones.

J. J. J.—Alicante.—Muy manido y muy malito.

A varios.—En breve anunciaremos un nuevo concurso, si, señores. Será de cuentas probablemente.

Noticias por telegtrato

Del "Centro Telgráfico," nuestro representante en Madrid, y de nuestros corresponsales en provincias

Mayor y á las diez de la del Perpetuo Socorro. Por la tarde al anochecer habrá rosario y Felleitacion Sabatina con salve cantada á la Virgen María.

Agustinas.—Principia la Novena de la F. z Divina de Nuestro Señor Jesucristo, con misa á las siete y media y á las cinco de la tarde los ejercicios con sermón que predicará el Sr. Vicedo, elocuente orador sagrado de Alcoy.

En las demás Iglesias lo de costumbre.

NOTAS DE SOCIEDAD

Fallecimiento.—Como en otro lugar verá el lector, por la escuela de defunción que publicamos, hoy ha fallecido en esta ciudad la virtuosa señora D.ª Fernanda Mayor de Guardiola.

A la familia de la finada acompañamos en su dolor, deseándole la suficiente resignación para sobrellevar tan rudo golpe.

Viajeros.—Ha regresado á esta ciudad el distinguido ingeniero D. Nicasio Mira.

—Hoy se hallaba en esta ciudad el Sr. Pérez Vidal, distinguido amigo nuestro.

Natalicio.—La joven esposa de don Germán Oliver, hija de nuestro distinguido D. Ricardo F6 Juliá, ha dado felizmente á luz en la noche pasada un hermoso y robusto niño.

Por tan fausto acontecimiento damos nuestra más cumplida enhorabuena á los señores de F6.

Jira.—Ayer en el tren de la una marcharon á la pintoresca ciudad de Elche con objeto de pasar unas horas de agradable esparcimiento lo más escogido y selecto de la sociedad alicantina.

Al llegar al pueblo marcharon seguidamente al encantador huerto titulado «Villa-Carmen» donde les esperaba el fondista de «La Confianza» que fué el comisionado para el arreglo de la comida en la que no faltó el imprescindible «tesoro escondido».

Quando estaban comiendo los postres llegaron parte de los excursionistas que por haber perdido el tren de la una tuvieron que marchar en el tranvía de las dos, siendo recibidos con grandes demostraciones de júbilo y simpatía.

Después de la comida el elemento joven jugó y bailó hasta que decidieron dar una vuelta por el pueblo en donde llamaron la atención por su belleza las muchachas que estaban encantadoras con sus vistosas y elegantes gasas.

No faltaron comentarios graciosísimos de los golfitos ilícitos que molestan con frecuentes peticiones á «los ingleses», pues por ingleses tomaron á sus vecinos.

Entre los concurrentes recordamos á las señoras de Pobil, Campos, Serret, Bardín, Guillén (D. H.) y Díaz Morenó Irrizarry; Srtas. de Campos (M. P. G. y Ch.), Elisita López Bas, Antonia Guillén, Rosita Pobil, «Charito» P. Más, María Luisa Espinosa, Popita Gutiérrez, Sara Seguí y Modesta Pérez.

El sexo fuerte estaba representado por los señores general Pobil, Campos Seguí, Guillén (D. R. y D. H.) Díaz Morenó Irrizarry, Alarcón, (D. L. y D. D.) Monmeneu, Campillo, Pobil (D. E.) Curt, Pérez Andreu, Faez, Campos (D. N.) Ratito Bardín y Pérez Sirora.

NOTICIAS

Folleto en 4.ª página.

La «Gaceta» de ayer publica una Real orden aprobando las oposiciones

ANUNCIOS

RECOMENDADOS

Se solicita, para comprar en firme ó en comisión, Anís de Alicante extra puro oribado. Diríjase las ofertas á Charles Roy, Courtier, Pontarlier (Doubt) Francia.

MAQUINA DE ESCRIBIR UNDERWOOD

Filtros y telas de goma para copiar cómodamente

GUILLERMO TRUÑIGUER

Barcelona

DARÁ RAZÓN:

ENRIQUE RAMOS

Sagasta, 21 principal

Señorita de buenas referencias desea colocarse en un colegio de señoritas para profesora de labores, dibujo y pintura, como también para dar lecciones á domicilio en su casa—Corrijos núm. 102, bajo.

Obra nueva «Canciones de la Soledad», por Julio Bernácer.—Precio 2 pesetas.

«La Praviana», aperitivo y tónico del mundo premiado en la exposición de París de 1908.—Depósito: Café del Comercio.

á una plaza de profesor de música de la Escuela Normal Superior de Maestros de esta capital, nombrando para la misma á D. Basiliano Jara.

Oficina electoral

Todos los días de siete á doce de la noche en el local del Círculo Republicano, Bailén 19, pueden informarse cuantos lo deseen en que distrito y sección han de emitir su voto.

Durante el mes de Febrero último se han exportado por el puerto de Alicante para diferentes puntos del extranjero 1.419.342 litros de vino.

Para torear en Callosa de Segura el día 30 de Mayo, han sido contratados los valientes matadores Yeclano y Negro.

Ha tomado posesión de la zona de Murcia, el teniente coronel de infantería D. Fernando de la Macorra.

En el tren andaluz de ayer mañana, salieron con dirección á Monóvar las simpáticas artistas «Las Margaritas» donde tratarán en el teatro de aquel pueblo varios días.

Se alquila un espacioso local propio para almacen ó cochera en la calle de Castaños número 46.

Darán razón en la imprenta de este periódico.

Durante el pasado mes de Marzo se han registrado en Alicante 122 nacimientos y 156 defunciones.

Registro civil

Nacimientos.—Antonio Blanco Alberda, Germán Oliver F6, Encarnación Lledó Oliver, María del Carmen Lledó Oliver, Francisco Zaragoza Llorens, María Ortiz Oliver, Dolores Torres Pérez, Antonia Arques Alarcón, Francisco Martínez Aguirra Rafael Campillo Bernabeu, Jaime García Linares.

Defunciones.—Ninguno.

Matrimonios.—Ninguno.

El distinguido sastrero D. Miguel Verdú nos participa en atento B. L. M. haber instalado su acreditadísimo taller en el piso 2.º de la casa número 1 del Pasaje de Américo.

Hemos recibido unas postales preciosas con retratos de la cuadrilla juvenil mejicana.

Agradecemos el recuerdo.

Vacunación y revacunación

Todos los días menos los festivos, de 4 á 6 de la tarde, se efectúa esta operación gratis á todos en general, en la Casa de Socorro.

De la mañana

Independencia

París.—Dicen de Sofía que el ministro de Rusia ha notificado al gobierno búlgaro, que Rusia reconoce la independencia de Bulgaria.

De la tarde

Elecciones en Valencia

Valencia.—En los círculos políticos se asegura que en las elecciones municipales que se celebrarán el día 2 del próximo mes de mayo, lucharán en Valencia, inteligentemente, las fuerzas monárquicas, entrando en la combinación los carlistas y la Liga Católica.

Los conservadores han designado ya algunos candidatos, pero aún no está ultimada la totalidad de la lista.

De la mañana

Independencia

París.—Dicen de Sofía que el ministro de Rusia ha notificado al gobierno búlgaro, que Rusia reconoce la independencia de Bulgaria.

De la tarde

Elecciones en Valencia

Valencia.—En los círculos políticos se asegura que en las elecciones municipales que se celebrarán el día 2 del próximo mes de mayo, lucharán en Valencia, inteligentemente, las fuerzas monárquicas, entrando en la combinación los carlistas y la Liga Católica.

Los conservadores han designado ya algunos candidatos, pero aún no está ultimada la totalidad de la lista.

Los pobres cristianos

Constantinopla.—Siguen las turbas entregadas á la persecución y matanza de los cristianos de Antioquia.

El terror sigue imperando.

Huelga solucionada

Málaga.—Comunican de Terromilines que ayer se reanudaron los trabajos en el Cortijo de El Pilar de aquel término, en número de 300 braceros, y á pesar de que estos lo hacen á destajo y no á jornal como pretendían, que fué el motivo de la suspensión del trabajo, no ha habido más insignificante protesta encontrándose en actitud muy tranquila.

Sin pista

Barcelona.—El jefe superior de policía de Barcelona ha desmentido que se siga una nueva pista sobre el ferrocarrilismo.

Reyes que llegan

Malta.—A bordo del «Victoria y Alberto» han llegado procedente de Oporto los soberanos ingleses y la emperatriz viuda de Rusia.

Crucificado

Madrid.—Se ha concedido la cruz de primera clase del Mérito Naval al príncipe Alejandro de Battenberg.

Un ayudante del general Ferrándiz le entregó las insignias.

Escuadra de viaje

Constantinopla.—Una flota turca saldrá en breve de Constantinopla para el Asia Menor con el objeto de reprimir los desmanes á que se entregan los mahometanos.

Elecciones

San Sebastián.—Los liberales, demócratas y republicanos de San Sebastián lucharán unidos en las próximas elecciones.

Presentarán candidatos por todas las secciones.

Confían en el éxito.

Los toreros heridos

Sevilla.—Los toreros heridos siguen mejorando.

El doctor Sánchez Lozano visitó hoy al espada Pepete, encontrándole muy animado y sin fiebre. Le examinó por fuera la herida, desinfectándole sus bordes sin levantarle el apósito.

Opina el Sr. Sánchez Lozano que la curación del popular diestro será rápida, por el buen aspecto que la lesión presenta.

Vázquez es el más fastidiado por el delicado sitio en donde tiene la herida. Moreno sigue en buen estado en Alcalá á donde fué trasladado.

El atropello de anoche

Madrid.—Anoche el automóvil de la Reina doña Cristina atropelló á una mujer que se halla en gravísimo estado.

Se desconfa poderle salvar la vida.

Los Reyes se interesan vivamente por el estado de la pobre herida.

El suceso del día

Anoche.—Heridos

Madrid.—Anoche se reprodujeron los disturbios en las cercanías del Congreso. Se dieron varias cargas resultando varios heridos.

Detenidos

Se hicieron ochenta detenciones. Entre los detenidos se encuentra D. Juan Catena y D. Modesto Moyron.

Medidas

El gobierno ha dispuesto que se cumplan las leyes en todo lo referente á im-

El atropello de anoche

Madrid.—Anoche el automóvil de la Reina doña Cristina atropelló á una mujer que se halla en gravísimo estado.

Se desconfa poderle salvar la vida.

Los Reyes se interesan vivamente por el estado de la pobre herida.

El suceso del día

Anoche.—Heridos

Madrid.—Anoche se reprodujeron los disturbios en las cercanías del Congreso. Se dieron varias cargas resultando varios heridos.

Detenidos

Se hicieron ochenta detenciones. Entre los detenidos se encuentra D. Juan Catena y D. Modesto Moyron.

Medidas

El gobierno ha dispuesto que se cumplan las leyes en todo lo referente á im-

El Centro regionalista presentará candidaturas en las próximas elecciones municipales por los distritos de la Audiencia, Museo y Centro, y es probable lo realice asimismo por otro distrito.

Un centenario

Tarragona.—Con motivo de celebrarse hoy el centenario del fallecimiento del general Reeching se ha colocado una lápida en la donde murió.

Asistieron al acto el Arzobispo, el general de la plaza y el Alcalde, los cuales pronunciaron elocuentes discursos que fueron aplaudidísimos por un gentío inmenso que presenciaba el acto.

Una compañía con bandera y música tributó los honores correspondientes á la alta jerarquía del difunto.

Del terrorismo

Barcelona.—El Comité superior de policía ha acordado destinar 100.000 pesetas de premio para entregarles á aquellos que descubran á los autores de los atentados terroristas.

De esta cantidad el gobierno ofrece 50.000 y los restantes se han reunido por importantes entidades de esta capital. Este acuerdo del Comité no se hará público hasta que los individuos que lo constituyen firmen las bases para concesión del premio, cuya redacción se lleva con gran cuidado á fin de evitar que, atraídos por el cebo del dinero, se simulen servicios de importancia.

De elecciones

Barcelona.—Como anticipé, en las próximas elecciones lucharán separadamente la derecha y la izquierda solidarias. La Liga había propuesto llegar á una inteligencia con las izquierdas, en los distritos primero, quinto y octavo, con el fin de contrarrestar las fuerzas lerrouxistas que tienen allí mayoría, pero aquellas no han aceptado.

Hoy se hará pública la candidatura.

Los carlistas han aceptado la proposición de la Liga, y lucharán unidas estas fuerzas en los distritos citados anteriormente.

Entre los candidatos que presentan los nacionalistas figura el dramaturgo catalán D. Ignacio Iglesias.

El atropello de anoche

Madrid.—Anoche el automóvil de la Reina doña Cristina atropelló á una mujer que se halla en gravísimo estado.

Se desconfa poderle salvar la vida.

Los Reyes se interesan vivamente por el estado de la pobre herida.

El suceso del día

Anoche.—Heridos

Madrid.—Anoche se reprodujeron los disturbios en las cercanías del Congreso. Se dieron varias cargas resultando varios heridos.

Detenidos

Se hicieron ochenta detenciones. Entre los detenidos se encuentra D. Juan Catena y D. Modesto Moyron.

Medidas

El gobierno ha dispuesto que se cumplan las leyes en todo lo referente á im-

El atropello de anoche

Madrid.—Anoche el automóvil de la Reina doña Cristina atropelló á una mujer que se halla en gravísimo estado.

Se desconfa poderle salvar la vida.

Los Reyes se interesan vivamente por el estado de la pobre herida.

El suceso del día

Anoche.—Heridos

Madrid.—Anoche se reprodujeron los disturbios en las cercanías del Congreso. Se dieron varias cargas resultando varios heridos.

Detenidos

Se hicieron ochenta detenciones. Entre los detenidos se encuentra D. Juan Catena y D. Modesto Moyron.

Medidas

El gobierno ha dispuesto que se cumplan las leyes en todo lo referente á im-

dir que se formen manifestaciones en los alrededores del Congreso.

Macías en el Congreso

Esta Mañana ha ido al Congreso en compañía del Sr. Muller el auditor señor Macías.

De Prisiones Militares para evadir la curiosidad del público ha ido al Congreso en automóvil.

Declara Macías.—Regreso

Ante los Sres. Dato y marqués de Santa Cruz ha prestado declaración el Sr. Macías.

No se ha podido averiguar las manifestaciones hechas. La reserva guardada es absoluta.

Macías en el mismo automóvil ha regresado á Prisiones Militares.

Canals embajador

Después de la declaración Salvador Canals fué al Ministerio de Marina conferenciando con Ferrándiz.

También guardaron reserva sobre lo tratado, pero se asegura que fué á informar al Ministro de lo declarado por el acusador del Gobierno.

Al País

Al abrirse la sesión del Congreso, de esta tarde, se dará minuciosa cuenta de todo lo declarado por Macías, á los señores diputados.

El Juzgado de Marina

Como la declaración de Macías en el Congreso ha durado cerca de dos horas, el Juzgado de la jurisdicción de Marina ha tenido que esperar un buen rato la comparecencia del acusador para continuar sus instrucciones.

Comentarios

Aumentan los comentarios durísimos para el Gobierno.

Todo el mundo considera arbitrarias las detenciones hechas anoche.

La actitud del Gobierno ha soliviantado al público.

La expectación es hoy más grande que en días anteriores.

Para hoy

Hoy se tomen graves sucesos.

En los alrededores del Congreso al telegrafiar están imponentes.

Las fuerzas de policía y guardia civil que vigilan son enormes.

En sitios cercanos hay más fuerzas preparadas para salir á la calle al primer aviso.

Las casas de los ministros y los ministros están custodiados por la caballería.

Escándalo.—Para luego

El salón de sesiones del Congreso está atestado.

Se espera un enorme escandalazo.

A la salida de los diputados se esperan graves sucesos.

La policía ha recibido severísimas órdenes.

A casa

Se considera que Maura no será poder el domingo próximo.

Tip. «Progreso», Castaños, 44.—Alicante.

ANUNCIOS

RECOMENDADOS

Se solicita, para comprar en firme ó en comisión, Anís de Alicante extra puro oribado. Diríjase las ofertas á Charles Roy, Courtier, Pontarlier (Doubt) Francia.

MAQUINA DE ESCRIBIR UNDERWOOD

Filtros y telas de goma para copiar cómodamente

GUILLERMO TRUÑIGUER

Barcelona

DARÁ RAZÓN:

ENRIQUE RAMOS

Sagasta, 21 principal

Señorita de buenas referencias desea colocarse en un colegio de señoritas para profesora de labores, dibujo y pintura, como también para dar lecciones á domicilio en su casa—Corrijos núm. 102, bajo.

Obra nueva «Canciones de la Soledad», por Julio Bernácer.—Precio 2 pesetas.

«La Praviana», aperitivo y tónico del mundo premiado en la exposición de París de 1908.—Depósito: Café del Comercio.

Papelería COSTA: Sagasta, 23 La más surtida de Alicante.

Servientes y amas de cría, hallarán una fácil y segura colocación anunciándose en este periódico.

Academia de matemáticas.—Preparación para carreras especiales.—Reposo de las asignaturas del bachillerato.—Razón, Castaños 32, 3.º

PASTOR ODONTÓLOGO

Princesa, 6, pral.—ALICANTE

La Peninsular Fábrica de bombones y caramelos de Carmelo Establier.—Pérez Medina y Plaza de Isabel II.

Se alquila un piso confortablemente amueblado en la calle de Alfonso el Sabio, n.º 3. Darán razón, Infanta, 7.

Sellos Caucho

Francisco Barbero Lóez

Numeradores, fechadores ó imprentillas «Perfect».—Bonitos en-laces.

Santísimo Cristo, 7.—Alicante.

Bambú El mejor papel de fumar.

Jóven Con buenas referencias se ofrece para secretario particular ó cargo análogo.—Razón en esta Redacción.

En el kiosko establecido en la plaza de la Constitución, esquina á la de Castelar se vende DIARIO DE ALICANTE.

Corresponsales para este periódico hacen falta que sean activos, en algunos pueblos de la provincia. Diríjase las ofertas á la Dirección donde se darán condiciones.

Pianos, pianolas y gramófonos

—ALQUILERES—

Plaza del Teatro, 4.—Alicante

Pianos Pleyel, Erard, Gaveau y todas marcas renombradas del país y extranjero.

Gramófonos y Discos.—Pianos de cola y de manubrio.—Armoniums y Organos.—Pianolas: aparato para tocar el piano sin saber música

Banquetas, fundas, cubrebotas, alfombras, música, taburetes, candelabros, azas, ruedas para los pianos, bujías eléctricas, cajas para embalar pianos, candelabros luz eléctrica última novedad. Alquileres. P. del Teatro, 4, Alicante

J. ACEVEDO Nueva sombrerería

—Princesa, 12.—Alicante—

La más acreditada de la ciudad

Novedades en sombreros charol para niños.—Ultimos modelos en gorras de todas clases para caballeros y niños.—Sombreros ingleses marca CHRYSTIS, y sevillanos y cordobeses última novedad.—Precio fijo.

Vino Vanádico preparado por J. Soler López, catedrático. Poderoso oxidante, acelerador de las funciones digestivas, tónico y antineurasténico.—Farmacia Plaza Isabel II, 20, Alicante.

Consignatarios deben utilizar la publicidad en este periódico que es el de más circulación de la provincia.

Academia de Guitarra

Por un método especial se enseña á tocar por música, en el breve tiempo de cuatro meses.

Horas convencionales.—Honorarios, 6 pesetas al mes, y 4 domicilio, 10 id.

Plaza de Isabel II, núm. 22 3.º

Imprenta En la de este periódico se hacen con prontitud y economía cuantos trabajos se deseen.—Castaños 44, Tipografía «Progreso».

FARMACIA

de la Viuda del doctor J. Soler Sánchez

Regentada por su hijo Agatángelo

La más antigua en esta capital. Pura en sus medicamentos y escrupulosidad en su elaboración.

Plaza San Cristóbal, 12.—Alicante

Esquelas de defunción para su inserción en este periódico, se admiten hasta las tres de la tarde.

Ferretería, Quincalla y Perfumería

E. Boti Carbonell

Expenduría de Explosivos

Mayor, 13, 15 y 17.—Muñoz, 1

—Alicante—

CASA TATO

Plaza Constitución, 2 y 2 dup.

Cafés tostados diariamente desde 3:50 ptas. kilo

Disponible

Espectáculos

Teatro Principal.—Miss Margherite con sus cuatro leones amaestrados y cinco cuadros cinematográficos.—Función por secciones.

Teatro Nuevo.—Función por secciones para esta noche: La casita blanca.—El Recluta.—Carceleras.—Las Estrellas.

Salón Novedades.—Secciones de cinematógrafo y variedades con números notables.

Cine Sport.—Secciones de Cinematógrafo, y variedades con números muy extraordinarios.

Disponible

"LA CONSTANCIA"
Hijos de José Rodes ALICANTE

Grandes talleres de Construcción y Fundición

Presas para vino y aceite. Bombas y norias de todos sistemas. Motores á Gasolina. Molinos harineros y aceites. Timbres y moldes para hidráulicos. Transmisiones. Engranajes. Armaduras. Columnas. Accesorios para bodegas. Puertas acero ondulado sistema Santamaría. Balconajes. Cañoneras y toda clase de piezas de hierro fundido.

Estudios, proyectos y presupuestos

*** Maisonnave, 39 *** Teléfono, 42. ***

SOLICITASE CATALOGO GRATIS

Ultramarinos y coloniales

El mejor establecimiento de comestibles años de Alicante es el de

Leopoldo Asensio

Princesa, 10, y Triunfo 2 (frente al Pasaje de Américo)

Por la inmejorable calidad y variedad de sus géneros se ve constantemente favorecido por el público más selecto.

Esta Casa cuenta con un gran surtido en conservas y el legítimo becaolao de Escocia. Teléfono 112.—Servicio á domicilio.

DR. JUAN COSOLLOS

Clinica especial de vías urinarias, cistoscopia cateterismo ureteral.
 Pascual y Genis 27.—Valencia

Coloniales y ultramarinos

Expedientaría de Exportación

V. BERNACER

Princesa, 32, (Esquina á Cruz de Malta)
 Comestibles de todas clases.—Armas de fuego.—Cartuchos de todas clases y demás efectos de caza.

LA CERÁMICA ALICANTINA

Hijos de Jaime Ferrer y C.^a

FABRICA: Carretera de San Vicente.—Teléfono núm. 161.—DESPACHO: S. Fernando, 39, Alicante.—Teléfono núm. 18.

Grandes almacenes

de maquinaria y efectos para la electricidad y la mecánica
ESPLÁ Y MUÑOZ

Méndez-Núñez, 10 y 12 y San José, 2 y 4

Contadores y motores eléctricos al contado y á plazos mensuales. Material completo de telegrafía, telefonía y timbrería. Lámparas con filamento de tántalo; de Nerst y de arco. Figuras para regalo. Tallaría, arañas, brzos, estufas, etc., y todos los adelantos modernos en electricidad para grandes y pequeñas industrias.

Disponible

Disponible

LA JAPONESA

Tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela las últimas novedades en abanicos nácar, hueso y maderas finas.

Gran variación en sombrillas de adorno última novedad, para señoras y niñas.

Lujoso surtido en bastones forma Golf, puños plata y maderas finas.

Perfumería, Novedades, Efectos militares y Ornamentos de Iglesia

Esta antigua casa cuenta con inteligentes operarios para toda clase de costuras y se telan sombrillas, paraguas y abanicos.

Precios fijos * LA JAPONESA * Labradores, 7, Alicante

BALNEARIO DE ARCHENA

Reconocido sin competencia para las enfermedades reumáticas, paralíticas, herpéticas, de la piel y para eliminar el mercurio

Temporada oficial de baños
 de 1.º de Abril á 30 de Junio

Precios al alcance de todas las fortunas

Grandes descuentos en abonos de 15 días

Los coches ómnibus de los hoteles se hallan en la estación á la llegada de todos los trenes. También existe un surtido de carruajes particulares para quien los desee y solicite con anticipación.

Nota muy importante.—Con el fin de evitar gastos innecesarios y muchas molestias en su trayecto, todo bañista, antes de ponerse en camino, debe pedir toda clase de datos, prospectos, análisis de aguas tarifas, de precios, etcétera, y las recibirá gratuitamente á vuelta de correo, dirigiéndose al dueño de los hoteles.

BASILIO IRURETA. BALNEARIO DE ARCHENA

¿Queréis preservaros

de las enfermedades que conocen por causa los microbios que se ingieren con el agua?

Comprad los Filtros PASTEUR.—De venta en casa de

AGUSTÍN MORA

Mayor, 39 y San Nicolás, 1.

En donde encontraréis, además, artículos de Ferrería, Quincalla, Batería de Cocina, Juguetes, Perfumería, Cepillos, Malatas, Plata Meneses, Artículos de piel, Metal blanco, CHANOLOS DE GOMA de las mejores Marcas á precios sumamente reducidos.

LA BARCELONESA.—ALICANTE

La Austriaca

Fábrica de Gaseosas

JUAN SANTAMARÍA

Agua de Seltz preparada con el bicarbonato sódico y con agua perfectamente filtrada con el filtro Burón y Esterilizada con el filtro Pasteur.

Agua de Mondariz artificial preparada con el agua de Seltz y los principios medicinales que contiene el agua Mondariz natural.

Zaragoza, 1 y Liorna, 2.—Alicante
 SERVICIO Á DOMICILIO

Se pone á la venta el mismo día de su publicación en la capital, en los pueblos de la región.

Diario de Alicante es el periódico de más escogida lectura, de mejor información y de mayor circulación de la provincia.

Publica el mismo día del sorteo **La lista completa de la lotería.**

Apartado en correos.—Teléfono núm. 175.—Redacción y Administración: Gastaños, 44

PASTILLAS

No contienen ningún calmante narcótico.—No contienen ningún calmante anestésico. Están exentas de peligro aun para los niños y ancianos.—Veinte años de éxito creciente son su mejor garantía. — se hallan en todas las farmacias —

El remedio más racional para las enfermedades de las vías respiratorias es la inhalación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolverse en la boca. Curan y evitan Tos, Catarros, Asma, Bronquitis, Ronquera, etc.

MORELLÓ

oscreen,—en el cultivo de la novela erótica.

El maestro hizo discípulos. De ellos es Ramón Villegas, joven de veinte años, cuyo libro «Géminis» le acreditó no ha mucho, como un novelista de nervio.

También Felipe Sassone encontró lo suyo en las obras de Trigo, aunque no falta quien asegura que Zola y Ega de Queiroz fueron sus maestros.

Es cierto, innegable, que Sassone tiene en sus novelas la tremenda ironía de Ega de Queiroz, pero su realismo es de Trigo y no de Zola. «Vértice de amor», sobre todo, lo prueba así.

Discípulo de Trigo es Alfonso Muñoz de Diego, cuyas novelas «Amor triunfante» y «Otra copa», son de un gran erotismo.

También lo es el notable literato Rafael López de Haro, autor de cuatro novelas bellísimas. Las dos últimamente publicadas, particularmente, «El salto de la novia» y «Batalla de ódios», tiene páginas de un realismo divinizado que Trigo no se desdenaría en firmar.

Augusto Martínez Olmedilla, novelista que ocupa un puesto de primera fila entre

los escritores modernos, ha probado en «La caída de la mujer», que es discípulo y muy discípulo del maestro Trigo.

José Delgado Carrasco, cuyo primer libro «A flor de vida» ha acogido la crítica con singular cariño, es también de los que la obra de Trigo les ha marcado la ruta en su camino literario. Así lo prueba en «La buscona errante» y algunos otros cuentos de este volumen, verdaderamente inapreciable.

En Angeles Vicente, la bella escritora sudamericana, ha influido, asimismo, grandemente la literatura del autor de «La altísima». Su novela «Teresilla», historia triste de la mujer á la que el vicio envuelve en sus telas inmundas—que prologó Trigo,—ha sido escrita bajo la influencia ejercida por éste. «Tregua», primera novela de «Dório de Gádex», publicada hace unos meses, es la obra atrevida, erótica, de un discípulo del gran maestro de «Las Ingenuas».

Julio Hoyos, el delicado poeta de «Velada de espera», con «El dolor de la casa», novela de una tremenda desolación, ha demostrado que es novelista erótico. «El dolor de la casa», es la novela del homosexualismo. Algunos han puesto como defecto que Hoyos no

da «su solución». Yo creo que es ese el mayor acierto del novelista. Sin ella, la emoción es más tremenda, más interesada. Después de haber leído esta novela, es cosa de alzar al cielo, en desesperación, los puños amenazadores.

Novelistas eróticos son Pedro César Dominici—cuyas obras «El triunfo del ideal» y «Dyonisios» le han dado en América (su país) fama muy envidiable;—y Tomás Orts Ramos (el afortunado traductor de «Madame Bovary») autor de «Eróticos y sentimentales» y «La alegría de amar».

Sin embargo, ni de Dominici, ni de Orts Ramos, puede decirse que son discípulos de Trigo. La crítica les ha designado D'Annunzianos, y hemos de creerlo así. Pero sean discípulos de Trigo ó de D'Annunzio, es el caso que la novela erótica tiene dos brillantes cultivadores en Orts Ramos y Dominici.

No se reducen á estos los escritores materialistas de España y de América. Podría citar gran número de escritores que se han iniciado como novelistas eróticos con menos felices aptitudes que los citados.

La escuela de Felipe Trigo, ha influido

extraordinariamente en la literatura hispanoamericana, y son muchos los literatos que, sin seguirle decididamente, han experimentado notables cambios en su modo de escribir, dándose el caso de que novelista que no miró con favor las primeras producciones de Trigo tenga ahora atrevimientos de expresión muy propios de este.

He dicho antes que el autor de «La altísima» hace más que presentar la realidad de la vida, pues el ideal de todos sus libros y todos sus trabajos literarios, es elevar el amor sensual, dignificándolo, haciendo ver que es cosa santa y excelsa y no cosa bestial y despreciable, como hasta ahora ha asegurado el romanticismo.

Algunos no comprenden todavía la idea altísima de Trigo. Muy niños, cuando estudiamos el catecismo de Ripalda, hemos visto en sus láminas á hombres que roban y matan; hemos visto también representada la ira, la gula, la avaricia, todos los pecados, en fin, despreciables y miseros de los hombres; pero no hemos visto representado el sexto mandamiento, ni el tercer pecado capital. No hemos visto, ni el amedrantador «no fornicar» ni la Injuria. Y ello nos ha